
Oberbergischer Kreis 

 

Niederschrift Kreisentwicklungsausschuss 
(Sitzung KEA/003/2006) 

 
am 24.08.2006 von 15:00 Uhr bis 17:30 Uhr 

im Sitzungsraum im Hohenzollernbad, EG 12, Moltkestraße 45, 51643 Gummersbach 

Teilnehmer: 
 
Vorsitz 
Konrad Frielingsdorf 

 

Mitglieder Bemerkungen 
Frielingsdorf, Konrad CDU  
Ahus, Margit CDU  
Beucher, Friedhelm Julius SPD  
Bickenbach, Renate CDU  
Dreiner-Wirz, Jürgen SPD  
Dresbach, Rolf SPD  
Enneper, Horst CDU  
Eßer, Paul CDU  
Häring, Hans-Egon SPD  
Hube, Jutta UWG  
Mederlet, Frank SPD  
Müller, Reinhold FDP/FWO  
Remmel, Frank GRÜNE  
Sax, Siegfried CDU  
Schmitz, Paul-Gerhard CDU  
Wilke, Friedrich Prof. Dr. FDP/FWO  
Bauer, Corinna CDU Vertretung für Herrn Pfeiffer, Michael  sk. B. CDU 
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Entschuldigte Mitglieder 

Pfeiffer, Michael sk. B. CDU  
 
 
Teilnehmer Verwaltung 

Allgemeiner Vertreter Jochen Hagt 
LKBD Volker Dürr 
KBD Uwe Stranz 
KOVermR Volker Gülicher 
KOVR Ulrich Spahn 
 
 

Gäste: 

Herr Martin Klebe, Agentur für Arbeit Bergisch-Gladbach  
Herr Rainer Lessenich, IHK Köln, Zweigstelle Gummersbach  
 

Die Niederschrift führt Ulrich Spahn 

 
Der Vorsitzende, Herr Frielingsdorf eröffnet die Sitzung des Kreisentwicklungsausschus-
ses und begrüßt die Mitglieder des Kreisentwicklungsausschusses  und der Verwaltung, 
die Vertreter der Presse sowie die Zuhörer. 
 
Er stellt fest, 
 
1. dass unter dem 10.08.2006  ordnungsgemäß eingeladen worden ist und 
 
2. dass die Beschlussfähigkeit vorliegt. 
 
Außerdem weist Herr Frielingsdorf  darauf hin, dass die Niederschrift über die in dieser 
Sitzung gefassten Beschlüsse von Herrn Reinhold Müller  mit unterzeichnet wird. 
 
Anschließend wird die Tagesordnung in der Fassung des 1.  Nachtrages vom 21.08.2006 
wie folgt festgestellt: 
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Tagesordnung 

 

lfd. 
Nr. 

Tagesordnungspunkt Vorlagennummer 

 

A  Öffentlicher Teil 

 1 Einwohnerfragen 

 2 Miteinander statt nebeneinander - Vorstellung der Ausbil-
dungsinitiative Oberberg 

0186/2006/LR/AV

 3 SPNV-Verbindung Köln - Gummersbach - Lüdenscheid - 
Hagen, hier: Sachstand nach Kürzung der Regionalisie-
rungsmittel 

0173/2006/V

 4 Anträge 

 5 Anfragen 

 5.1 Anfrage der Kreistagsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
vom 17.08.2006:  
"Zusätzliche Fahrten der RB 25 in den Jahren 2007 und 
2008" 

0192/2006/V

 6 Mitteilungen 

 6.1 Zwischenbericht über die Einrichtung eines Pendelbusses 
zwischen dem Berufskolleg Dieringhausen und dem Bahn-
hof Dieringhausen 

 6.2 Digitales Informationssystem über die Kulturlandschaften in 
NRW (KuLaDigNW) 

0185/2006/V

 6.3 Aktueller Stand zum GIS Auskunftssystem RIO 

B  Nichtöffentlicher Teil 

 7 Anträge 

 8 Anfragen 

 9 Mitteilungen 

 
* * * * * 

 

A  Öffentlicher Teil 
 

Zu TOP  1: Einwohnerfragen  
 Es liegt keine Einwohnerfrage vor.  
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Zu TOP  2: Miteinander statt nebeneinander - Vorstellung 
der Ausbildungsinitiative Oberberg 

0186/2006/LR/AV

 Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur Originalnie-
derschrift).  
Nach kurzer Einführung durch den Allgemeinen Vertreter des Landrates, 
Herrn Hagt,  berichtet Herr Klebe als Sprecher der Initiative über das 
Projekt, zu dem sich zusammengeschlossen haben:  
-die Agentur für Arbeit Gummersbach,  
-der Arbeitgeberverband Oberberg,  
-der Deutsche Gewerkschaftsbund Bonn/Rhein-Sieg Gummersbach,  
-die Industrie- und Handelskammer zu Köln, Zweigstelle Oberberg,  
-die Kreishandwerkerschaft für den Oberbergischen Kreis,  
-der Oberbergische Kreis – Der Landrat,  
-das Schulamt für den Oberbergischen Kreis.  
 
Seine Ausführungen werden ergänzt durch Herrn Lessenich. Auf die 
zusammenfassende Darstellung, die der Niederschrift als Anlage 1 bei-
gefügt ist, wird in diesem Zusammenhang verwiesen.  
Auf Wunsch der Ausschussmitglieder sind als Anlage 2 aktuelle Daten 
über die Berufsberatungskunden und Ausbildungsstellen beigefügt.  
 
Im Rahmen der sich anschließenden regen Diskussion wird seitens AM 
Beucher eine Behandlung des Themas auch im Kreistag angeregt. Die 
Anregung wird seitens der Verwaltung aufgenommen.  
 
 
 

 
 

Zu TOP  3: SPNV-Verbindung Köln - Gummersbach - Lü-
denscheid - Hagen, hier: Sachstand nach Kür-
zung der Regionalisierungsmittel 

0173/2006/V

 Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur Originalnie-
derschrift). 
Herr Dürr berichtet ergänzend hierzu.  
Nach kurzer Diskussion, in der auf Anregung von AM Dreiner-Wirz eine 
Korrektur des Beschlussvorschlages der Verwaltung stattfindet, ergeht 
mehrheitlich bei einer Gegenstimme folgender  
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Beschluss Nr. 1: 
Der Kreisentwicklungsausschuss nimmt die Ausführungen zur Reaktivierung des Stre-
ckenabschnittes Marienheide – Brügge sowie zum Ausbau der Abschnitte Köln - Gum-
mersbach und Lüdenscheid – Hagen zur Kenntnis. Er weist in diesem Zusammenhang auf 
die strukturpolitische Bedeutung der SPNV-Verbindung Köln – Gummersbach - Lüden-
scheid – Hagen für die in Teilen direkt an Ballungskerne angrenzenden hoch verdichteten 
Kreise, aber auch für die Ballungskerne selbst hin. Der Kreisentwicklungsausschuss be-
auftragt die Verwaltung, sich beim Land und bei den Bestellern von SPNV-Leistungen, hier 
dem Verkehrsverbund Rhein-Sieg und dem Zweckverband Personennahverkehr Ruhr-
Lippe, für die Wiederaufnahme des SPNV zwischen Marienheide und Brügge sowie für 
den erforderlichen Ausbau der übrigen Streckenabschnitte einzusetzen.  
 
 

 
 

Zu TOP  4: Anträge  
 Anträge liegen nicht vor.  

 
 

 
 

Zu TOP  5: Anfragen  
 Anfragen liegen nicht vor.  

 
 

 
 

Zu TOP  5.1: Anfrage der Kreistagsfraktion BÜNDNIS 90/DIE 
GRÜNEN vom 17.08.2006:  
"Zusätzliche Fahrten der RB 25 in den Jahren 
2007 und 2008" 

0192/2006/V

 Der Antrag hat folgenden Wortlaut 
„Sehr geehrter Herr Landrat, 
zur Sitzung des Kreisentwicklungsausschusses am 24. August stelle ich 
für die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN folgende Anfrage: 
Welche zusätzlichen Fahrten der RB 25 sind für die Jahre 2007 und 
2008 seitens des Oberbergischen Kreises bzw. des VRS bei der DB 
Regionalbahn Rheinland bestellt, um außergewöhnliches zusätzliches 
Verkehrsaufkommen auf dieser Linie anlässlich von Großveranstaltun-
gen (Spiele des VfL Gummersbach, Sylvester, Karneval, CSD, Kölner 
Lichter u.a.) zu bewältigen. Wir bitten um eine detaillierte Aufstellung 
nach Verkehrstagen, zusätzlichen Fahrten in Tagesrandzeiten bzw. zwi-
schen den regulären Taktzeiten sowie der geplanten/beantragten Ver-
stärkung regulärer Fahrten um zusätzliche Einheiten. 
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Begründung:  
Ergibt sich aus der obigen Fragestellung bzw. erfolgt in der Sitzung.“ 
 
Zu der Anfrage nimmt seitens der Verwaltung Herr Dürr Stellung (s. An-
lage 3). 
 
 

 
 

Zu TOP  6: Mitteilungen  
 

Zu TOP  6.1: Zwischenbericht über die Einrichtung eines 
Pendelbusses zwischen dem Berufskolleg Die-
ringhausen und dem Bahnhof Dieringhausen 

 

 Hierzu berichtet Herr Dürr (s. Anlage 4) 
 
 

 
 

Zu TOP  6.2: Digitales Informationssystem über die Kultur-
landschaften in NRW (KuLaDigNW) 

0185/2006/V

 Der Sachverhalt ergibt sich aus der Vorlage (Anlage zur Originalnie-
derschrift). Weitere Erläuterungen erfolgen, nach einer kurzen Einfüh-
rung von Herrn Dürr, durch Herrn Stranz.  
 
 

 
 

Zu TOP  6.3: Aktueller Stand zum GIS Auskunftssystem RIO  
 Der Vorsitzende hat bereits zu Beginn der Sitzung auf die von der Ver-

waltung ausgelegte Tischvorlage hingewiesen. Ergänzend hierzu be-
richtet Herr Gülicher. 
Die Ausführungen werden zur Kenntnis genommen.  
 
 

 
 
 
B  Nichtöffentlicher Teil 
 

Zu TOP  7: Anträge  
 Anträge liegen nicht vor. 
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Zu TOP  8: Anfragen  
 Anfragen liegen nicht vor.  

 
 

 

Zu TOP  9: Mitteilungen  
 Mitteilungen liegen nicht vor  

 
 

 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung mit Dank an die Anwesenden um 17.30 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     

Konrad Frielingsdorf 
- Vorsitzender - 

 Reinhold Müller 
- Ausschussmitglied - 

 Ulrich Spahn 
- Schriftführer - 

 
 
 
     

Gesehen: 
Hagen Jobi 
- Landrat - 

    
- Jochen Hagt 

-Allgemeiner Vertreter - 
 
 
 


